TÉLÉCONSULTATION: VOTRE TÉMOIGNAGE NOUS INTÉRESSE



SANTÉ. Télémédecine. Dans le cadre de notre opération "Le Popu prend soin de vous", opération spéciale consacrée à la lutte contre les déserts médicaux, nous sommes à la recherche de patients qui ont ou ont eu recours à la téléconsultation, peu importe que vous utilisiez votre ordinateur ou votre téléphone portable ou bien une cabine de télémédecine installée dans une pharmacie...

Pourquoi avoir fait ce choix? Dans quelles conditions? Faites-vous appel à un télémédecin régulièrement ou ponctuellement ? Est-ce parce que vous n'avez pas de médecin traitant ? Est-ce pour des renouvellements d'ordonnance ? (etc.)

Votre témoignage nous intéresse, contactez-nous à l'adresse suivante : lepopusante@centrefrance.com. ■

EMPLOI



BOUTIQUE EMPLOI. Réunion. Ouverte à toute personne en recherche d'emploi qui a déjà défini un projet professionnel et est disponible à temps plein pendant quatre semaines, jeudi 3 février à 9 heures à la CCI de la Haute-Vienne, au 16, place Jourdan à Limoges. Renseignement: 05.55.45.15.90 ou bce@limoges.cci.fr. ■

Haute-Vienne → L'actu

PROJET COLLABORATIF ■ Cinq cents personnes ont réécrit des passages de la Bible afin de créer un projet unique

Frédérique, Juan Carlos et Matthieu

Frédérique, aumônier, rend régulièrement visite à Juan Carlos, incarcéré. Quand il est libéré, elle lui propose de réécrire un texte de la Bible ensemble.

Marion Dos Santos

rédérique est douce. Elle parle de Dieu, de son rôle d'aumônier qu'elle a depuis une dizaine d'années, elle compare la religion à une respiration. Juan Carlos est solaire. Il raconte la Colombie, les vacances en France qui deviennent trois ans de prison, il parle de Dieu, de son père aussi.

Tous les deux se sont rencontrés en prison. Juan Carlos, un Colombien venu retrouver son cousin pour les vacances sera arrêté pour trafic de drogue. Frédérique, en tant qu'aumônier, visite les prisonniers régulièrement. Elle est protestante, pour elle, la foi c'est « croire que demain ce sera bien et qu'aprèsdemain ce sera encore bien », explique-t-elle simplement. De sa foi, elle n'en parle pas en prison : « Avec la religion il y a cette idée de morale qui amène la culpabilité, ça nous rabougrit, nous rétrécit, alors que pour moi justement la religion c'est une respiration, une libération. Quand je vais voir un détenu, j'essaie de trouver du positif ». À écouter Juan Carlos, nul doute que Frédérique a réussi à lui faire voir le positif. Elle dit pour-



MATTHIEU 25. À gauche, l'aumônier Frédérique et à droite, Juan Carlos, ancien détenu, avec leur réalisation. PHOTO : M.

tant il est détaché. Elle révèle que quand il passe devant la prison, il la remercie de tout ce que cela lui a appris. Il a toujours nié sa responsabilité dans les affaires de son cousin : mauvais endroit au mauvais moment. En Colombie, il a ses enfants, il est ingénieur dans les hydrocarbures. Alors, pendant trois ans en prison, il lit la Bible en plusieurs langues, ca l'aide à travailler son français, les émis-

sions à la télé aussi. Toujours de bonne humeur, souriant, sa foi l'aide, ce que lui a appris son père aussi : « Je suis en paix, je sais que si le seigneur m'enlève quelque chose, il me le rendra ailleurs. Il faut laisser aller pour voir les bonnes choses de la vie arriver. Et je préfère toujours voir le positif. Chez les gens aussi. Mon père disait que si tu cherchais à voir le négatif chez eux, tu devenais pire ». Quand Frédérique est contactée par l'aumônier national concernant un projet collaboratif qui permet à des gens de copier et d'illustrer comme ils le souhaitent des textes de la Bible, elle pense à Juan Carlos, « On était en plein confinement, il allait être libéré, il n'avait rien. Je voulais l'aider et le pousser à tout saisir comme opportunité », confie Frédérique. Ce projet de copie en fait partie. Elle réécrit le texte de Matthieu 25 tandis que Juan Carlos l'illustrera : « j'étais en prison et vous êtes venus jusqu'à moi! ».

37 Alors les justes lui répondront: "Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu...? [...]

39 tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi?"

40 Et le Roi leur répondra : "Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait." ». Un projet qui a renforcé leur complicité. Frédérique souligne l'importance de faire partie d'un tout, d'un projet commun comme elle défend l'idée que nous sommes tous responsables les uns des autres : « C'est ça un miracle, regarder l'autre avec l'amour et les voir changer sous ce regard », explique-t-elle.

Juan Carlos, un sourire radieux toujours accroché aux lèvres, confie certains moments de découragement : « je n'ai pas le choix que d'être positif, j'ai ouvert mon cœur, je me suis dit que si Dieu m'envoyait cette épreuve c'était que je pouvais la supporter. Et surtout je crois que rien n'arrive par hasard ». A la question de savoir ce qui ferait que demain sera bien et aprèsdemain aussi, tout à coup, Juan Carlos se tait, le sourire s'estompe : « J'aimerais régulariser ma situation ici et avoir mes enfants près de moi, car la situation s'est dégradée en Colombie. Honorer la mémoire de mon père, aussi, i'ai toujours senti sa présence quand j'étais abattu. »

tant que c'est lui qui l'apaise

La Bible manuscrite : 500 personnes confinées mais rassemblées

« L'idée vient d'un pasteur en Suisse alémanique. Quand son village de Saint-Gall a été contraint au confinement en mars 2020, il a proposé à ses paroissiens de choisir un texte biblique et de le recopier pour qu'il rassemble les copies ensuite. Le projet s'est répandu par le bouche-à-oreille. Découvrant l'histoire dans la presse, l'Alliance biblique française a souhaité l'adapter au contexte francophone », écrit le site de la Bible manuscrite pour expliquer la genèse du projet.

La suite, c'est près de 450 copistes à travers la France qui ont participé au projet. Parmi les co-

pistes de cette « Bible des confinés » comme elle est surnommée : Le président du Sénat, Gérard Larcher, un député et un sénateur, le grand rabbin de France Haïm Korsia, les 3 coprésidents du Conseil d'Églises chrétiennes en France : le pasteur François Clavairoly, président de la Fédération protestante de France, Mgr Éric de Moulins-Beaufort, président de la Conférence des évêques de France et Mgr Emmanuel, président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France; et d'autres responsables d'Églises mais aussi docteur Denis Mukwege, prix Nobel de la

paix, ou encore le footballeur Olivier Giroud. Si aujourd'hui la version de cette Bible éditée chez Bibli'O est disponible à la vente, la version originale a vocation à circuler dans les églises, les paroisses et à faire l'objet d'une présentation accessible à tous.

Cette Bible en deux volumes fait le recueil du livre des psaumes et du Premier testament.

L'œuvre collective est unique en son genre. Chaque psaume ou évangile révèle, à travers l'écriture et les illustrations, la personnalité des copistes et leur lecture propre des textes. Un projet de l'Alliance biblique française qui se poursuit sur Instagram et Youtube.



PSAUMES ET ÉVANGILES. Illustrations de l'œuvre. LA BIBLE MANUSCRITE